



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en la Ceremonia Solemne de
Graduación de Licenciatura**

17 de abril de 2023

Centro Cultural Mexiquense Anáhuac

Queridos alumnos de nuestras facultades de Derecho, Estudios Globales, Responsabilidad Social, Turismo y Gastronomía. Hoy llega el momento de recibir de modo oficial y solemne el título que los certifica como profesionales grandemente cualificados para llevar a cabo una tarea en la vida. sus ramas de especialización son muy diversas y por ello mismo el radio de acción que sus valores generaran en la sociedad también tendrá un amplio espectro. Cada uno y cada una de ustedes tendrá que encontrar el modo de ser lo que quiere ser en un mundo sumamente cambiante, que va a demandarles un desempeño que no siempre habrá aparecido en las clases de nuestros profesores.

Por ello, ustedes tendrán que echar mano de las habilidades que han estado presentes en su formación profesional desde el día en que como jóvenes recién salidos de la preparatoria ingresaron en esta institución que hoy se enorgullece de ser su alma mater. Porque como dice Luke Skywalker respecto a Groggu, *"Él tiene un fuerte vínculo con la fuerza, pero un talento sin entrenamiento no es nada*. Para ello ustedes han sido formados en lo que se llaman las habilidades blandas, entre las que destacan *el pensamiento crítico, la resolución de problemas, la gestión de personas y la creatividad, la capacidad de entender como tomar decisiones difíciles y mostrar sus habilidades de liderazgo"*.

Precisamente este ha sido el esfuerzo de la Anáhuac México para prepararlos de tal modo que tengan la seguridad de estar capacitados en estas áreas de habilidades. Esta preparación es lo que les hace capaces de combinar el trabajo personal que muestra la propia valía, con el trabajo en equipo que sabe multiplicarse por la valía de los demás. Desarrollarse de esta manera les dará siempre una ventaja competitiva dentro de su profesión.

Hoy ustedes reciben la inversión más esencial de su vida, que no es un título, sino la certeza de lo que cada uno ha logrado en su formación, la seguridad de que lo recibido y lo asimilado serán siempre talentos bien capacitados para circunstancias que podrán ser a veces imprevisibles. Lo que han recibido en la universidad no solo les abre a un empleo, sino sobre todo les abre a vivir en

un desempeño que les permita ser siempre más acordes con lo que ustedes quieren ser.

No sé si todos acabarán siendo lo que su título dice que estudiaron, pero sí estoy seguro que las competencias y habilidades que adquirieron, serán llaves que les abrirán muchas puertas. La formación recibida les ayudará a hacer lo que tengan que hacer de un modo más efectivo. Cuanta mayor educación, más efectividad hay en lo que uno realiza. Muchos de ustedes querrán seguir estudiando, posiblemente para obtener una maestría y por qué no, un doctorado. Pero lo más importante es que seguir aprendiendo será la gran tarea de su vida. Aprenderán a ser profesionistas, aprenderán a ser novios, aprenderán a ser esposos, aprenderán ser padres y madres, aprenderán a enfrentar la vida presente y a mirar la vida eterna. Aprender es nuestra gran tarea a lo largo de la existencia y en la Anáhuac se les ha enseñado a hacerlo, sea cual sea la línea del conocimiento en que cada uno se ha hecho mejor conocedor y más hábil realizador.

Pero todo este aprendizaje y toda esta proyección no es solo para una satisfacción individualista. A lo largo de todos estos años ustedes han oído muchas veces la palabra líder de acción positiva. Hoy saben que ser líder es servir, hoy saben que ser líder es tener fortaleza para acometer y para esperar, hoy saben que ser líder es hacerse mejores personas e irradiar el bien en las personas que los rodean, hoy saben que ser líder también abarca la capacidad de una vida espiritual, hecha de relación personal con Dios y con sus hermanos,

hoy descubren que ser líder es saber aprender de la vida, de los demás, de uno mismo, es estar siempre dispuesto a descubrirse en lo que hay que caminar, Hoy saben que ser líder significa que todo lo que han aprendido en la Anáhuac, todo lo que han trabajado, lo que han reído y llorado, es hoy un tesoro que les abre las puertas de lo más importante, que es su propia vida. Déjenme terminar estas palabras con una historia:

Había una vez, hace cientos de años, en una ciudad de Oriente, un hombre llamado Guno que una noche caminaba por las oscuras calles, llevando una lámpara de aceite encendida. La ciudad era muy oscura en las noches sin luna como aquella. En determinado momento, se encuentra con un amigo. El amigo lo mira y de pronto lo reconoce. Se da cuenta de que es Guno, el ciego del pueblo. Entonces, le dice: - Qué haces Guno, tu ciego, con una lámpara en la mano? Si tú no ves... Entonces, el ciego le responde: - Yo no llevo la lámpara para ver mi camino. Yo conozco la oscuridad de las calles de memoria. Llevo la luz para que otros encuentren su camino cuando me vean a mi... Ustedes como egresados de la Anáhuac salen a las calles de la vida con la certeza de que, para lograr sus metas, no se tienen solo a sí mismos. Tienen la luz de su familia, la luz de sus amigos, tienen a la Anáhuac, tienen la luz de Dios. Nunca dejen de aprender, nunca dejen de dar más de sí mismos, nunca dejen de llenar de luz la vida de los demás. Nunca dejen de vencer al Mal con el Bien.

--ooOoo--